

DEVOTION AU SACRÉ CŒUR DE JESUS.

NOTICE HISTORIQUE DE LA DÉVOTION AU SACRÉ CŒUR DE JÉSUS.

La dévotion au Sacré Cœur remonte aux premiers âges du monde, on peut la tracer jusqu'à la chute originelle. Assigner à notre dévotion une telle origine c'est jeter nos lecteurs dans l'étonnement. Pourtant, l'histoire en main nous chercherons à justifier notre assertion.

L'homme introduit par l'amour de Dieu dans un paradis de délices, en fut banni par la justice de ce même Dieu. Non point que l'amour qui était en Dieu ait pu cesser d'être ; mais l'homme en avait éteint le flambeau dans son cœur, et, par sa volonté rebelle, avait brisé les liens qui l'attachait à son Créateur et Bienfaiteur.

Quel moyen choisit l'éternelle Sagesse et l'insinie Miséricorde pour rallumer la flamme sainte que le péché venait d'éteindre ? Nous le connaissons nous, qui avons le bonheur d'en jouir : ce fut la rédemption par le Verbe incarné. Inénarrable et incompréhensible charité ! Dieu aime tant le monde qu'il lui promet de lui sacrifier son Fils bien-aimé. Le Fils répondit d'autant mieux à la charité de son Père qu'ils n'ont qu'une même volonté et une même charité.

Ces deux faits firent naître au cœur de l'humanité deux amours, non point séparés, mais distincts : l'amour envers le Père insinuement miséricordieux, l'amour envers le Fils bien-aimé, insinuement bon, notre rançon. Qu'aimait l'homme en Dieu le Fils, Sauveur promis ? son amour, c'est-à-dire, son Cœur si brûlant du désir de notre salut. Il est vrai qu'on aimait plus tard le Cœur matériel de Jésus, son cœur de chair, celui qui sera percé d'une lance pour que de cette source de vie coulent les grâces qui nous sauveront ; mais ce qui est déjà, c'est l'amour compatissant qui doit l'embrasser pour nous. Ces choses n'avaient pas alors la clarté que notre intelligence a puisée dans les mystères chrétiens, mais, sous les ombres de la foi elles étaient l'espérance du peuple de Dieu, comme aujourd'hui, après le fait accompli, elles sont la confiance et la reconnaissance du peuple chrétien.